

Pologne

Monument des insurgés silésiens à Katowice

Urbanisme et architecture:
Wojciech Zablocki, architecte
Sculpture: **Gustaw Zemla**

Le Monument des insurgés silésiens à Katowice fut réalisé selon un projet primé au concours national de la Société des architectes polonais et de l'Union des artistes polonais, en 1965. Le monument, situé au milieu du nouveau centre de la ville industrielle de Katowice, ne peut dominer les grands bâtiments, mais il se distingue néanmoins de l'ensemble par la place qu'il occupe.

La place, en forme de coque avec des pentes jusqu'à 12,5%, se détache du voisinage et forme pour les sculptures une sorte de socle de granit.

La conception spatiale du monument a été basée sur la création d'une sculpture à plusieurs directions, sans côté «face» ni «arrière», une sculpture où l'on peut entrer comme dans un mausolée. Les trois sculptures furent d'abord créées en argile, pendant douze mois, par Gustaw Zemla et un groupe de trois sculpteurs. Après un moulage négatif en plâtre, composé de 390 éléments, on exécuta le moulage en bronze, cuivre et étain, d'une superficie de près de 500 mètres carrés qui nécessita 55 tonnes de bronze.



